



Message de l'Association universelle d'espéranto aux Nations Unies à l'occasion de la Journée internationale de la paix, le 21 septembre 2023

Des gouvernements aux citoyens ordinaires, nous devons tous décider de la paix. Le thème de la Journée de la paix de cette année est « Action pour la paix : notre ambition pour les objectifs de développement durable ». Pour atteindre ces objectifs, nous avons besoin de paix ; dans le même temps, les objectifs offrent une base pour une paix durable entre les peuples.

La Journée de la Paix est une occasion de s'unir afin de renforcer une culture de paix. Ce jour-là, nous demandons le respect d'un cessez-le-feu dans les guerres et les conflits en vue d'une résolution non violente des désaccords. Reconsidérons les solutions militaires aux différends et soutenons la paix, fondée sur les droits de l'homme et un dialogue ouvert au-delà des barrières linguistiques, comme meilleure solution.

Cependant, en tant qu'humanité unie, nous sommes confrontés à de nombreux défis. Les guerres, les changements climatiques, la pauvreté, la maladie et la faim entraînent des souffrances insupportables pour des millions de personnes. Nous avons besoin de paix et d'unité pour surmonter les difficultés et parvenir à un avenir plus juste, plus égal et plus sûr, où la communication soit ouverte, honnête et égalitaire.

Les guerres et les hostilités ont des causes matérielles et culturelles. Pour mettre fin aux causes matérielles des conflits, il est nécessaire de réduire les inégalités. Afin de commencer à mettre fin aux causes culturelles de la haine, il est nécessaire de reconnaître notre humanité commune et nos responsabilités en tant que gardiens communs de notre planète. Pour entamer cette démarche, il est nécessaire de parler ensemble et, à partir de cette conversation, d'agir ensemble, de construire et d'entretenir. La langue internationale l'espéranto, à travers son socle commun et ses locuteurs partout dans le monde, offre une voie vers l'unité dans la diversité vers laquelle l'humanité devrait tendre.

La contribution de l'espéranto à un monde pacifique est précisément un rapprochement entre les peuples à travers une langue commune, en plus des langues locales et nationales. Dans le mouvement pour l'espéranto, nous reconnaissons l'humanité de chacun en apprenant à nous connaître et nous utilisons activement cette langue également pour soutenir les objectifs de paix de l'ONU et en particulier les objectifs de développement durable. "Par le chemin de la paix et de l'harmonie, nous pouvons tout créer", a dit un jour Zamenhof, l'initiateur de l'espéranto. Zamenhof avait effectivement raison. Créons donc un monde meilleur pour tous, où tout le monde soit le bienvenu et où chacun jouisse des mêmes droits fondamentaux.